
传媒的国际化发展路线必将使其在未来

获得更多的发展机遇。

孙 侃
浙江省广播电视局调研员

这些年来，杭商传媒蓬勃发展，从中

不难看出马晓才社长的智慧和个性里蕴

藏着不断冒险和突破的精神，更重要的

是他能够抓住适合杭商传媒发展的途

径。

这条途径，让杭商传媒打造了多个

平台，聚集起众多人才与企业资源，并为

企业家与政府提供各式各样的服务。要

充分利用这条途径，就必须具备强烈的

服务意识和质量至上的追求。只有如此，

才能为企业家和政府提供更好的服务。

祝愿杭商传媒越办越好，继续发扬

其原创性、独立性和人文性的特点，成为

更受尊重和推崇的媒体。

徐迅雷
杭州市文艺评论家协会副主席

在马晓才社长带领下，杭商传媒成

为了一家最成功的民营文化传媒企业。

我对杭商传媒未来的发展，有两点

希望：

第一，不断创新创新再创新。没有新

创新，就没有新拓展；没有创新点，就没

有增长原动力。有人说过，“不蜕皮的蛇，

只有死路一条，人类也不例外；若是抓着

旧思想的皮不放，人便会从躯体内部开

始腐败。”创新是一种流变，创新无极限。

后发没有优势，所以和杭商传媒始终保

持创新优势，先人一步。

第二，一定要突出内容的稀缺性、重

视人才的稀缺性。稀缺性，才是真正的核

心竞争力。稀缺性是很难被仿效复刻的，

否则就不叫稀缺性。优秀的媒体人才，本

来就很稀缺。杭商传媒要继续重视独到

而稀缺的人才的招揽和培养。

陈博君
杭州市作家协会副主席

作为一个成功的传媒产业经营者，

马晓才社长始终保持着独特的人文情

怀，这恰恰也是他成功的重要奥秘之一。

未来，我希望杭商传媒能够在立足

杭州的基础上深耕本地资源，挖掘潜在

发展机会。同时，扩大杭商传媒品牌的知

名度和影响力，让杭州湾会客厅等品牌

走向全国，大放异彩。

衷心祝愿杭商传媒在未来的发展中

越走越顺利。

陈曼冬
杭州市作家协会主席团委员兼秘书

长

我眼中的杭商传媒是这样的：它有

对当下生活的介入感、对生活的提炼

感、对彼岸的穿透力以及对叙事的现场

感。

阅读《杭商》杂志是一种享受，也颠

覆了我对写作、文学和阅读的看法。看

《杭商》杂志能够看到很多非虚构的作

品，而事实上非虚构体现的也是一种讲

故事的能力。“讲故事”不仅仅是在写作

上有体现，我们生活的方方面面都用得

上这个能力。杭商传媒以及马社长都有

着很好的讲故事能力，无论是讲述一个

企业家、一个作家、一位名人的故事，或

者讲述杭商传媒的故事，讲述一个时代

的故事，都非常出色。

俞柏鸿
著名媒体评论员

杭商传媒的成功是一种现象，也是

一个范本。马晓才社长作为优秀的传媒

领头人，有情怀、有格局、有魄力。内心永

不慌乱，是他与杭商传媒共同拥有的品

质，也是杭商传媒能够在新冠疫情冲击

下保持稳步发展的原因之一。

我为杭商传媒过去所取得的成就竖

起大拇指，并对其未来发展提出两点意

见：第一，开拓针对企业和企业家的培训

板块；第二，进一步拓展艺术品经营与宣

传市场。

最后，祝愿杭商传媒永远心里有火、

眼里有光、手里有桨，精彩无限！

施加勇
作家、摄影家

我和杭商传媒缘分很深。早年，我与

晓才社长相识，都喜欢写小说。后来，《杭

商》杂志成为了浙商开元名都酒店的友

好合作单位，我们客房里摆放的唯一纸

媒就是《杭商》杂志。杂志封面亮丽，内容

精美，广受客人好评。

这几年，看到杭商传媒发展越来越

好，我非常高兴。我希望马社长可以继续

带领杭商传媒走过一个又一个 10年。

闻 瑶
杭州电视台生活频道制片人

从一本杂志到全媒体平台，杭商传

媒在商业浪潮之下成为了一个有情怀、

有担当、受尊重的媒体，这样的成长不仅

难能可贵，更是值得我们敬佩和称赞。

杭商传媒传递的是美好的价值观，

杭州电视台生活频道宣传和倡导的是美

好生活，希望我们在一起继续携手，美美

与共，创造更美好的未来。

张宛诗
杭州电视台主持人

这一次，我们在临安湍口举办笔会。

“湍口”的名字很有意思，如今的我们又

何尝不是站在时代湍口。

站在媒体变革的湍口，杭商传媒以

其卓越的实力和坚定的创新精神，成为

了业内的一段传奇。未来，希望能与杭商

传媒共同携手聆听更多杭商声音，讲述

更多杭商故事。

研讨会后半部分，杭商传媒副社长

李洁向与会嘉宾介绍了历届杭商国际化

创新论坛的举办情况。大家就即将于今

年 4月举办的第七届杭商国际化创新论
坛的主题设定、形式创新等展开了热烈

讨论，提出了宝贵的意见建议。

研讨会由著名媒体评论员俞柏鸿、

杭州电视台主持人张宛诗友情主持，杭

商传媒副总编何影丹、徐青青，社委任小

青出席。
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阳春三月，细雨绵绵，雾气氤氲下的

临安湍口仿若人间仙境。

3月 18日至 21日，第 13届杭商传
媒笔会在杭州临安湍口温泉星泉谷度假

村举行，20余位专家学者应杭商传媒之
邀，采风交流，共话发展。

3月 19日举行了杭商传媒战略发展
研讨会。

企业家日报社副社长、杭商传媒社

长兼总编辑马晓才介绍了杭商传媒的发

展历程、创新模式及发展思路。

杭商传媒源于 2009 年创办的《杭
商》杂志，经过 14年时间的努力，发展为
集媒体、智库、投资等平台于一体的传

媒+产业生态。拥有杭商融媒体中心、《杭
商》杂志、《企业家日报·华东周刊》、杭州

湾会客厅节目等媒体集群；杭州湾智库、

杭商品牌研究中心、四川省康定品牌研

究宣传和推广中心等智库平台；杭商国

际化创新联盟、杭商国内创业投资管理

中心、杭商海外健康管理中心、杭商海外

财富管理中心等创新平台。

刘 亭
浙江省政府咨询委学术委副主任

这些年来，杭商传媒硕果累累、亮点

多多。其实属不易的成功源自哪里？我以

为主要是因为她对于杭州的发展、杭商

群体的成长，以及对传媒事业，有着一份

炽烈的执着和情怀，有着一份自己的独

立思考和价值追求。同时，在时代的大变

革中，朝气蓬勃、与时俱进，不断拓展新

事业、开辟新蓝海。

祝福杭商传媒奔竞不息、守正创新，

在时代的大潮中，出演一部更传奇、更励

志的活剧！

郭占恒
浙江省委政研室原正厅级副主任

杭商传媒是一个传奇，在政、商、学

界架起桥梁和纽带，是一个有理想、有情

怀的全方位、综合性、立体式的传媒机

构，创造了一种新的模式。近年来，杭商

传媒举办了一系列具有前瞻性的活动，

把杭商乃至杭州的金名片擦得更亮了。

未来，希望杭商传媒把稳方向，立足

杭州，面向全省，面向全国，面向世界。在

助力杭州发挥头雁作用、建设国际化大

都市，助力杭商高质量发展中更有作为。

韦 路
浙江大学传媒与国际文化学院院长

在推进媒体深度融合的当下，杭商

传媒是中国基层媒体融合发展的创新典

范。首先，杭商传媒做好了人的融合，聚

合政商学媒的各界精英，通过建立连接

服务社会；第二，杭商传媒做好了平台的

融合，将传播平台、智库平台、创新平台

汇聚在一起；第三，杭商传媒是机制融合

的典范，为媒体转型提供了新思路。

未来，希望杭商传媒结合资源优势，

进一步明确目标定位、创新发展路径、做

大做强团队。

祝福杭商传媒越来越好！

蒋 丰
《人民日报海外版》日本月刊总编辑

杭商传媒一路走来，一年一个台阶，

将媒体和商业完美结合。对于杭商传媒

的国际化之路，我有四点建议。

第一，可以与海外主要国家的浙江

侨团建立联系；第二，可以在海外主要国

家设立采访点；第三，着眼未来，报道海

外新杭州人的生动故事；第四，杭州有很

多日企，可以从这些企业的发展中提炼

经验，为杭州民营企业创新创业提供参

考。我愿为杭商传媒的国际化之路尽心

尽力。

胡宏伟
澎湃新闻副总编辑

杭商传媒给了媒体一个发展新思

路，她不仅仅是观察者，更是社会发展的

参与者和推动者。杭商传媒做了很多不

同领域的有益拓展，具有很强的互联网

思维，链接各种资源。

希望未来的杭商传媒，能够进一步

“上接天，下接地”，努力寻找杭商和杭州

的高远意义，在更深远的纬度上有新的

突破。

廖晓华
新华网浙江公司总经理

很高兴看到杭商传媒在马晓才社长

的带领下，一如既往保持着人文情怀，并

在内容生产和智库服务等各方面取得不

菲业绩。

杭商传媒的团队，颜值上乘，执行能

力更是一流。他们不仅是浙商“四千精

神”的有力传播者，也是“四千精神”的忠

实践行者。新华网浙江分公司希望与杭

商传媒携手并进，为浙商提升全球影响

力赋能，为浙江打造共同富裕示范区赋

能。

韩梦龙
杭州市萧山区委宣传部常务副部长

杭商传媒不仅具有人文情怀，而且

又兼具新闻的敏感性。杭商传媒的创新

能力，资源整合能力，为未来新媒体发展

提供了很好的经验。

我认为，杭商传媒的成功在于坚持

走市场化、差异化、专业化、国际化“四

化”之路，找到了自身优势，找到了时代

的方向，也就找到了自身的定位。

未来，希望杭商传媒坚持发挥自己

的特长，加大专业人才的培养与储备，不

断创新发展模式，取得更大的发展，成为

闪耀的传媒之星。

吴宗其
浙江省摄影家协会名誉主席

全民摄影时代，一图胜千言。面对新

时代挑战，杭商传媒持续引进优秀摄影

人才，创作了大量优秀摄影作品，成为展

示浙江摄影水平的重要窗口。

如今，走向国际化正逐渐成为杭商

传媒发展的关键词。自 2015 年起，我
们与杭商传媒合作，已连续成功举办

了四届中国浙江国际摄影大展，接下

来希望能与杭商传媒继续展开合作，

向全国乃至全球展现浙江摄影的独特

魅力。

祝愿杭商传媒的明天更加美好！

朱晓军
杭州市作家协会名誉主席

每一次与晓才社长见面，都会刷新

我对他的认知，惊叹杭商传媒不同寻常

的发展。

对媒体来说，市场才是大江大河。杭

商传媒的成功靠的是中国式市场的运

作，凭此晓才社长引领杭商传媒走出杭

州，走出浙江，走向全国。在全球化发展

背景下，杭商传媒将会走向国际化，为讲

好杭商故事，讲好浙江故事，讲好中国故

事做出更大的贡献。

这几年，杭商传媒出版了多种图书，

我希望这些图书能够走出去，能翻译成

英文版、俄文版、日文版、法文版等，让世

界了解杭商，了解浙江，了解中国。杭商
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